01/09/2024 Audiencia 30.000 ACTUALIDAD Sección: \$3.530.111 Tirada: 10.000 Frecuencia: SEMANAL

\$3.835.975 Difusión: Vpe pág: 10.000 Vpe portada: \$3.835.975 Ocupación: 92,03%



Pág: 4



Fecha

Vpe:

Interesantes planteamientos se dieron en el panel de conversación en el que participaron los expositores junto con la directora de Diario El Sur

Organizado por Empresas Diario El Sur

Diagnóstico del desarrollo regional y sus tareas pendientes fue el foco del primer encuentro 2024 del ciclo "En Pauta"

Evento congregó a representantes del mundo público, privado y la academia, con la finalidad de definir caminos que permitan reactivar el crecimiento local.

Charles Kimber, gerente corporativo de personas y sustentabilidad de Arauco; Benito Umaña, rector de la Universidad del Bío-Bío; Nelson Donoso, gerente general de Aclara, y Marcelo Chávez, gerente general de Desarrolla Biobío, expusieron en la jornada.

Por GONZALO PIZARRO GARCÍA / gonzalopizarro@diarioelsur.cl



Isabel Plaza, directora de Diario El Sur, inició el lo de charlas

para abordar temáticas, para analizar indicadores, pero nos cuesta un poco más saber en qué están las instituciones que son de la Región, Esta es una instancia para eso, para hablar sobre la zona

Isabel Plaza, directora de Diario El Sur





Invitados de diferentes ámbitos asistieron al encuentro

a convicción de que es necesario establecer mayores conexiones entre todos los actores locales y que lleguen a un punto común er localesy que lleguena un punto común en las tareas requeridas para alcanzar un mayor nivel de crecimiento en el Biobío fueron las ideas centrales que dejó el primer encuentro "En Pauta" 2024, ciclo de control charlas organizado por Empresas Diario El Sur, el que tuvo como fo-

Dairo El Sur, el que tuvo como foco el desarrollo regional.

La actividad se realizó el viernes 30 de agosto, en el Centro de Eventos Ciub Alemán, ubicado en San Pedro de la Paz, lugar al que arribaron representantes del empresariado, mundo académico y sector público, para escuchar las diferentes miradas al respecto.

La jornada contó con cuatro expositores: Charles Kimber, gerente corporativo de personas y sustentabilidad de Arauco; Benito Umaña, rector de la Universi-

dad del Bío-Bío y presidente de la Agrupación de Universidades Re-gionales; Nelson Donoso, geren-te general de la empresa Aclara, y Marcelo Chávez, gerente general de Desarrolla Biobío. **ESCUCHAR**

Isabel Plaza, directora de Diario El Sur, agradeció la concurrencia al encuentro, destinado a infor-mar y conversar sobre este imporar encuentro, destinado a infor-mar y conversar sobre este impor-tante tema, pero también pensa do en escuchar los planteamien-tos alrededor de este. "A veces nos reunimos para abordar temáti-cas, para analizar indicadores, pe-ro nos cuesta un poco más saber en qué están las instituciones que son de la Región. Esta es una ins-tancia para eso, para hablar sobre la zona, para saber qué estamos haciendo y, en especial, en una materia muy relevante, que es de desarrollo regional", señaló isabel Plaza en el inicio del ciclo. Agregó que la idea del encuen-tro siempre ha sido unir al mundo público, privado y a la acade-mía, que puedan conocerse y compartir sus historias, "en un Biobio que es muy diverso", sos-tuvo la directora de Diario El Sur.

CONFIANZAS Y OPORTUNIDADES

Durante el panel de conversa-ción moderado por Isabel Plaza, los cuatro expositores plantea-ron sus puntos de vista sobre di-ferentes aristas del tema. Uno de ellos se refirió a la confianza. Benito Umaña comentó que

hay brechas al respecto, no solo como Región, sino que también como país. "Lo positivo es que so-mos nosotros los que tenemos que hacernos cargo de aquello. For muchos años hemos hablado acerca de la descentralización, pero creo que no ocurrirási noso-tros no la provocamos en las re-giones. Los niveles de confianza son bajos, el punto es cómo lo re-vertimos, tenemos que entender

son bajos, el punto es como lo revertimos, tenemos que entender eso", señaló Umaña.

Charles Kimber agregó que se trata de un problema mundial y hay zonas fuera del país que están peor, aseguró. "Un ejemplo, hace cinco años creamos una coalición en el Biobio que se llama "Futuro Madera", con distintos actores y representantes de distintas áreas. Partió con desconfianzas y tensiones. El tema es cómo, por medio de escucharnos y conversar sobre un propósito común, logramos esa mayor confianza", indicó el gerente corporativo de personas y sustentabilidad de Arauco.

Ante la consulta del público acerca de la importancia de la inserción internacional para el desarrollo, Nelson Donoso opinó que el Biobio tiene muchas oportunidades en es esentido. "Sin dua que la integración energética con Argentina es tremendamente importante, si a ellos les va

con Argentina es tremendamen-te importante, si a ellos les va bien tenemos una tremenda oportunidad. Estamos a 160 kiló-metros del tercer yacimiento de gas natural no convencional más grande del mundo, si no aprove-

El ciclo de charlas "En Pauta" es una instancia organizada por Empresas Diario El Sur para reunir a las diferentes voces que componen la Región en temas de relevancia local y nacional.

chamos esas oportunidades las chamos esas oportunidades, las vamos a perder, pero no estamos generando las condiciones para ser atractivos para el resto del mundo", sentenció. Kimber añadió: "Hay una dele-

gación (chilena) en estos mo-mentos en India, está el canciller con el ministro de Agricultura. India está a 12 o 14 horas de diferencia con nosotros. Por qué no usamos las 24 horas del día para fabricar, produciendo, en vez de trabajar ocho horas al día. Hay

fabricar, produciendo, en vez de trabajar ocho horas al dia. Hay maneras nuevas que están succediendo, se están aplicando con inteligencia de relacionamiento internacional, no es solo poner un contenedor arriba de un barco, es mucho más valor agregado". Sobre el mismo tema, Marcelo Chávez contó que Desarrolla Biofio está construyendo una estrategia de internacionalización par la Región. "Las oportunidades de abrirmercados son relevantes, hace poco tuvimos la visita del gobernador de Neuquero y ellos están ávidos de trabajar con nuestra zona. Nosotros hemos hecho un trabajo interesante con Colmbia, con Medellin y Antioquia, que tienen buenos programas. Hay otras posibilidades de cooperación, en la Región se echo la broma poder concretar un centro de satelites, precisamente para ayudar a la actividad forestal, pesquera y por las emergencias climáticas Creo que las oportunidades son muchas", sostivo. Este primerencuentro de la vestión 2024 de "En Pauta" contó con el auspicio de Corporación Desariolla Biobio, empresas Arauco, Aclara y Empresas Vega Montunental Elencuento también tuvo la colaboración de Duco UC, Mundo, Punto Urbano, Sono y el Centro de Eventos Club Alemán. Al registro del eventos e puede acceder en soyconcepcion.cl.